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阵容齐整，渐入佳境

据郑薇介绍，中国队一行8
月初就启程开始了世界杯备
战。姑娘们先在欧洲进行了拉
练，打了八场热身赛，随着征战
WNBA（美国女子职业篮球联
赛）的韩旭和李月汝归队，球队
目前阵容已齐整，上周已抵达
了悉尼赛区，正式进入了世界
杯倒计时冲刺阶段。如果加上
今年上半年出征塞尔维亚世预
赛等一系列经历，可以说今年
中国女篮集训拉练时间这么
长，其终极目标就是为了能在
世界杯比赛里取得好成绩。

“我们到目前为止已经打
了八场（热身赛）了，我觉得每
一场比赛对我们来讲都是一个
很好的检验过程。我们在这中
间发现了很多问题，我们边打
边练，目前的情况是越来越
好。”郑薇对近期的热身赛表现
是比较满意的。

事实上，中国女篮眼下的
自信源于过去四年的厚积薄
发。作为上届世界杯第六名，
过去四年，女篮姑娘们经历了
阵容上的更新变化，也取得了
令人振奋的进步——— 她们在雅
加达重夺阔别了八年的亚运会
冠军；在奥运会预选赛中力克
过欧洲劲旅西班牙队；在东京
奥运会上，这支年轻的队伍取
得了小组赛全胜战绩，其中就
包括击败世界强队澳大利亚女
篮，虽然最终中国队东京奥运
会的排名是第五，无缘四强，但
中国女篮的复兴崛起有目共
睹。包括最近的八场热身赛，
姑娘们先后击败了世界排名第
五的比利时队和世界排名第三
的澳大利亚队，这都给了队伍
更多信心。

“我们队能力非常全面，大
家各有各自的特点，有投手、有
速度、有能突破的、有能组织
的，包括内线，有我跟李月汝这

种（中锋）在，大家都很全面。”
刚从WNBA纽约自由人队归来
的韩旭认为，目前这支中国女
篮其实是具备和世界强队扳手
腕的能力的，“我觉得我们可以
跟这些世界强队去抗衡，就是
因为大家也处于一个新老交替
的阶段，要认清自己的这个位
置，全力以赴冲击对手。”

目标远大，但务必保持冷静

本届世界杯中国女篮和美
国队、比利时队、韩国队、波黑
队、波多黎各队同在A组。而在
国际篮联上个月的官方预测
里，中国女篮排在本组实力榜
第二，仅次于世界冠军美国队，
因此不少人都期待中国女篮在
本届世界杯上带来突破性
战绩。

“我们上一届世界杯拿了第
六名，希望这一回成绩能超越上
一次。”李月汝说。韩旭也表示，
从她个人来说，希望比之前发挥
得更好，“2018年的时候我自己
的角色可能还是一个什么都不
懂的小姑娘，但现在也慢慢地去
担起一些责任，希望可以用自己
的行动给队友教练带来一些积
极的正能量，场上场下都给大家
多带来一些帮助”。

不过需要注意的是，热身
赛上出色的表现并不代表着正
赛开始后中国队一定能轻松过
关。事实上，本届世界杯12强
球队几乎全都派出了最完整的
一线阵容出战，美国队更是坐
拥梦之队阵容，和中国队同组
的比利时、波黑也都有球员效
力于WNBA。在最新一期的国
际篮联女篮国家队世界排名
上，中国队仍旧落后于美国、西
班牙、澳大利亚、加拿大、比利
时和法国等队，排在第七。因
此无论外界呼声高低，主教练
郑薇还是希望球员们能保持头
脑冷静，摆正位置来冲击强队。

“我觉得外界对我们中国
女篮目前的表现都比较肯定，
这是值得我们高兴的一件事
情，毕竟我们的努力得到了大
家的认可。但是我们还是需要
保持非常清醒的头脑，把自己
放在一个立足于拼、立足于冲
的位置上，要做好更多困难的
准备。”郑薇说，“其实世界杯每
四年一次，从我们目前看到的
情况来看，每支队的阵容都很
完整，而且都准备得很充分，所
以我觉得在大家都准备充分的
情况下，我们还是要把自己放
在立足于拼的位置上，中国女
篮一定会以最好的精神面貌和
状态来完成这次比赛。”

内线留洋双姝备受关注

中国女篮本次出征世界杯
之所以如此受到球迷们关注，
除了因为队伍本身近年在国际
赛场战绩喜人积累了不少人气
外，也和两位从WNBA“留学”
归来的内线球员有关。过去这
个赛季，韩旭效力的纽约自由
人队和李月汝效力的芝加哥天
空队都打进了季后赛，两人也
都各有收获，特别是韩旭更是
多次贡献出亮眼数据，俨然成
为纽约队的内线大将。在国际
篮联官网列举的女篮世界杯各
国球员关注名单中，李月汝和
韩旭也榜上有名，二人在接受
采访时便表示，希望能把高水
平联赛里取得的进步带到世界
杯赛场上来。

“我觉得最大的一个进步
是对我的信心有一个提升。”今
年第一次登上WNBA舞台的李
月汝说，“我去了以后回来要承
担的更多，我也在慢慢长大，无
论攻和守都能够为队伍作出更
多的贡献。”韩旭则是给自己的
WNBA第二个赛季打出了7分
的自我评分，“这段经历非常宝
贵，学习到了很多东西。这个

赛季，和很多国际队员有切磋，
比如说比利时的后卫和中锋，
还有波黑队的中锋，这都是我
们即将要打的小组赛对手。所
以，这一趟WNBA之旅不仅提
升了自己的信心，还见识到了
很多国际球员的风采，更加了
解了这些国家主力队员的情况
和特点。”

目前稍微令两人有些焦虑
的是她们和队伍的磨合，因为
她们都是约半个月前才和中国
队汇合的。希望能尽早去熟悉
新战术以及强化和队友之间的
配合，是内线双姝正努力提升
的备战环节。“我们两个不在队
里很长时间，大家也都有一点
点生疏了，然后通过这两周的
热身赛，我觉得我们也在慢慢
找回之前的默契。”李月汝说。

主帅郑薇相信，两位内线
姑娘的融入不会有大问题。“她
们两个归队以后克服了很多困
难，比如伤病以及身体疲惫等，
但她们的精神面貌、训练态度
和对比赛的期望值都非常高，
我觉得这对球队是一个很大帮
助。”郑薇说，“回来以后磨合上
可能还需要一点时间，不过她
们之前一直在球队，对球队是
比较了解的，我们希望抓紧最
后的备战这几天，争取磨合得
更好一些吧。”

据《南方都市报》、新华社

■ 小组赛具体赛程
（以下均为北京时间）

9月22日 15:30
中国vs韩国
9月23日 12:30
中国vs波黑
9月24日 12:30
中国vs美国
9月26日 15:30
中国vs波多黎各
9月27日 11:30
中国vs比利时

女篮世界杯周四揭幕

中国女篮
拼字当头

2022年金足奖
男足30人候选名单公布

中国球员武磊入选

新华社北京9月19日
电 金足奖组委会日前公
布了2022年金足奖男足
30人候选名单，中国球员
武磊入选。

金足奖于2003年创
立，由蒙特卡洛“世界冠军
俱乐部”主办，参评资格为
年龄在28岁及以上的杰出
现役足球运动员，其个人
和团队成绩突出且品行广
受认可。该奖项每年评选
一次，每次只有一位当选，
每位球员只能获奖一次。

获奖者由金足奖受邀
媒体和球迷共同投票选
出。此前获奖者包括克·
罗纳尔多（C罗）、莫德里
奇、布冯、伊涅斯塔等著名
球星。

在今年7月公布的
2022年金足奖男足50人
候选名单中，包括武磊和
郑智两名中国球员。2022
年金足奖女足50人候选名
单也有杨丽、李影两名中
国女足球员在列，但二者
均未能进入女足30人候选
名单。

9月22日至10月1日，2022女篮世界杯将在澳大利亚
悉尼举行，12支国际篮坛最优秀的女子篮球队将迎来四
年一次的大考。上届世界杯取得了第六名的中国女篮目
前已经身处悉尼，展开了倒计时备战。在赛前的各种预测
中，中国女篮都被视作是极富潜力的劲旅，尤其是热身赛
里她们甚至还战胜了东道主澳大利亚女篮，球队状态渐入
佳境。但无论外界热度多高，在接受媒体的连线采访时，
主教练郑薇表示，中国队一定要保持头脑冷静、摆正位置，
“把自己放在立足于拼的这个位置上，以最好的精神面貌
和状态来完成这次比赛。”

韩旭在比
赛中上篮。

资料照片

周琦新赛季将继续
效力海外联赛

新华社乌鲁木齐9月
19日电 19日，中国球员
周琦的经纪公司纽勒维尔
体育在社交媒体表示，新
赛季周琦将继续效力海外
联赛。

周琦经纪公司发布信
息称：“新赛季周琦将继续
效力海外联赛，努力增强
实力，全面淬炼技艺，磨砺
心志，争取获得更大的提
升。自2021年加盟海外联
赛至今年代表国家队出征
的时间里，其表现被球迷
称为‘肉眼可见的进步’，
这与他个人的努力及在海
外联赛中的锻炼密不可
分。”

根据中国男篮职业联
赛官网公布的信息，新疆
男篮于9月18日更新了
2022至2023赛季国内球
员注册名单，周琦不在
其中。

世预赛期间周琦表现
出色，中国队主教练杜锋
曾表示“周琦现在是中国
男篮不可替代的五号位球
员”。9月5日，在中国篮协
组织的一次线上采访中，
周琦表示，长期处于澳大
利亚职业联赛的高水平对
抗中，自己的对抗水平和
对比赛的感知会更好，“希
望在此基础上尝试更高水
平的舞台”。

周琦经纪公司表示，
目前陪伴家人的周琦将于
休整结束后出发，“相信新
赛季周琦的篮球竞技水平
将超越自我继续精进，同
时能更好地为国效力”。


